

Jahresbericht des SOBV-Präsidenten

„Die Wahrheit liegt nicht in den Worten, sondern in den Taten.“

Mit der Schlagzeile „**Blasmusikverband lanciert Jugendprojekte**“ berichtete die Presse von der letztjährigen Delegiertenversammlung vom 28. Oktober 2023 in Obergösgen, und signalisierte, wo die Schwerpunkte des kommenden Verbandsjahres gesetzt werden sollen.

Mit einem **Workshop zum Thema «Jugend vorwärts»** nahm Joel Kamber als Präsident der Jugendkommission am 20. Nov. umgehend seine Arbeit auf. 15 Personen fanden sich in Matzendorf ein, um sich mit dem Aufbau eines Jugendkonzepts und möglichen Projekten auseinanderzusetzen. Aus diesen Treffen konnten nicht nur erste Meilensteine für den Ausbau der Jugendförderung gesetzt werden, sondern auch mit Tony Schranz ein neues Mitglied für die Jugendkommission gefunden werden. Weitere Treffen mit den Jugendmusikverantwortlichen und einem **Frühjahrsworkshop in Messen** mit weiteren 23 Beteiligten ermöglichten einen weiteren Austausch.

Um sich fit für Social Media zu machen, besuchten über 20 Personen den Workshop von Roger Stöckli geleiteten **Medien-Workshop** in Oensingen.

Am Montag, 08. Jan. trafen sich alle Unterverbandspräsidien des SOBV zu einer **Koordinationssitzung zusammen mit dem OK des Solothurner Kantonalmusikfestes** in Mümliswil. Dabei wurden die Festabläufe und die Organisation der in diesem Jahr stattfindenden Veteranenehrungen besprochen.

Der SOBV durfte am 29. Jan. als Gastgeber zum **1. Treffen im Rahmen der interkantonalen Zusammenarbeit** den Aargauischen Musikverband AMV, den Bernischen Kantonal-Musikverbands BKMV und den Musikverband beider Basel MVBB nach Balsthal in die Klus einladen. Die neue Ausbildungsform des SBV, künftige Kursangebote und weitere Zusammenarbeitsmöglichkeiten standen auf der Traktandenliste. **Als Delegierte der Ausbildungsregion Nordwestschweiz wurden Marco Nussbaumer (SOBV) und Reto Näf (AMV) ernannt.** Der BKMV nominiert eigene. Als Vertretung für Reto Näf fungiert Karin Wäfler (AMV)

Um sich fit für die Parademusik zu machen, bot der SOBV am 4. Mai in Recherswil einen **Fähnrichkurs** unter Leitung von Stabsadj Paul Leuenberger der Schweizer Armee an. Bei bestem Wetter und unter Mithilfe der MG Recherswil konnten die 18 Teilnehmenden Theorie und Praxis kombinieren.

In Zusammenarbeit mit den Jugendlager-Verantwortlichen konnte das **Sponsoringkonzept des SOBV mit erweiterter Jugendförderung** verfeinert und aufeinander abgestimmt werden. In der neuen Fassung ist es nun möglich, gleichzeitig auch Sponsor der SOBV-Jugendbrassband (JBB) und des Jugendblasorchesters (JBO) zu werden. Im Juni-Newsletter durfte bereits die Firma **Holzbau Jäggi Dulliken AG als erster SOBV-Sponsor** vorgestellt werden. Herzlichen Dank.

Unter dem Motto „Ein Fest für alle“ stand das **20. Solothurner Kantonalmusikfest**, welches erstmals nach zehn Jahren wieder stattfinden konnte. 63 Vereine folgten dem Aufruf des Solothurner Blasmusikverbandes und liessen Mümliswil vom 28. bis 30. Juni zum Mittelpunkt

der Solothurner Blasmusik werden. Wie in meinem im Unisono erschienenen Rückblick beschrieben, war es ein lang erwartetes Fest der Superlative.

Der Vorstand des Solothurner Blasmusikverbandes dankt und gratuliert der **Musikgesellschaft Konkordia Mümliswil** für die hervorragende Organisation. Die Wetterkapriolen während des ganzen Sommers haben die Vorbereitung vieler Veranstaltungen beeinträchtigt oder manchmal durcheinandergebracht. Der überraschende Starkregen am Freitagnachmittag war eine richtige Challenge. Es hat das OK und seine Helferschar aber nicht daran gehindert, ein wunderschönes Festgelände und eine passende Infrastruktur zur Verfügung zu stellen oder sie kurzfristig den Umständen anzupassen. Das Kantonalmusikfest wird noch lange in bester Erinnerung bleiben.

Während der Sommerpause fand erstmals in Schönried (BE) das **SOBV-Jugend Brass Band - Lager statt (JBB)**. Es schloss mit beeindruckenden Konzerten am Samstag, 27. Juli in Solothurn sowie am 28. Juli in Laupersdorf ihr 23. Lager ab. Die jungen Musikantinnen und Musikanten zeigten, dass sie unter der musikalischen Leitung von Corsin Tuor zu einer Gruppe zusammengewachsen waren, die das Publikum begeisterte.

Am 29. Aug. wurde in Laupersdorf der **SOBV-Workshop "Gemeinsam vorwärts"** durchgeführt. Rund 30 Personen liessen sich über die umgesetzten Massnahmen seit dem letzten Workshop von August 2023 in Balsthal informieren. Man diskutierte aktuelle Herausforderungen im Blasmusikwesen. Daraus entnehmen wir wie immer Ideen für das Tätigkeitsprogramm.

Während des Verfassens meines Jahresberichtes weilt das **Jugendblasorchester (JBO)** im Lager in Ravoire bei Martigny (VS). Unter der Direktion von Monika Schütz geben die 25 Jugendlichen am 5. Okt. in Wolfwil und am 6. Oktober in Solothurn ihre Lagerabschlusskonzerte. Bestimmt werden sie nach unzähligen Stunden des Übens bestens vorbereitet ihr Können unter Beweis stellen.

Dank

Ein herzlicher Dank geht an den Geschäftsstellenleiter, Hardy Jäggi, allen Vorstands-, Musikkommissions- und AG-Mitgliedern, sowie allen Chargierten, die sich für den Solothurner Blasmusikverband einsetzen. Speziell danke ich den Vertreterinnen und Vertretern des Blasmusikverband Thal-Gäu-Olten-Gösgen, des Musikverbands Bucheggberg-Wasseramt-Solothurn-Lebern, des Musikverband Schwarzbubenland und der Kantonalen Veteranenvereinigung für die gute Zusammenarbeit.

Gratulieren möchte ich an dieser Stelle dem **Veteranenspiel des SOBV unter der Direktion von Robert Grob**, welches vom SBV die ehrenvolle Aufgabe zugesprochen bekommen hat, die Schweiz an der BRAWO in Stuttgart zu vertreten. Danke für eure zahlreichen Auftritte, in und ausserhalb des Kantons Solothurn.

Speziell danken möchte ich schliesslich allen Solothurner Blasmusikvereinen und Jugendmusikformationen, die mit ihren Konzerten das Publikum begeistern. Sie beweisen immer wieder aufs Neue, dass die Blasmusik lebt, innovativ ist und Menschen verbindet.